

IGT-NACHRICHTEN Nr. 1/2018

Rückblick Plenum 2017-02

Am 4. Dezember 2017 fand im Jugenddorf Knutwil die zweite Plenumsitzung im Jahr 2017 statt. Als Schwerpunktthema orientierten Co-Leiter Raffael Beer und Stiftungspräsident Michael Kurmann über das Change- und Krisenmanagement in ihrer Institution. Das Protokoll des Plenums findet sich in der Beilage.

Austausch mit DISG

Traditionell trafen sich Vorstandsvertretungen von IGT und HKL am 7. Dezember 2017 mit der DISG, um aktuelle Themen zu besprechen: Stand digitale Plattform für freie Angebote, Belegungsdruck, Fachpersonalquote, Reporting/QS, Stand Reorganisation DISG, Tageschulplätze mit Familienbegleitung (Abgrenzung DISG/DVS). Diverse Projekte sind angelaufen, aber noch unterwegs. Betreffend Fachpersonalquote wurde die Bestätigung erneuert, dass eine Unterschreitung der IVSE-Quote nicht vorgesehen ist. Über die Reorganisation DISG informierte die Dienststelle direkt.

Austausch mit GSD

Am 22. Januar 2018 konnte eine Vorstandsvertretung den direkten Austausch mit dem Regierungsrat Guido Graf pflegen. Es wurde unsererseits auf die Ergebnisse des Herbstanlasses hingewiesen, wonach der Grundsatz ambulant und stationär heissen muss. Regierungsrat Guido Graf betonte die ganzheitliche Betrachtung im Hinblick auf die Neuauflage des Planungsberichts-SEG. Die Revision des Gesetzes über die sozialen Einrichtungen ist mittlerweile angelaufen. IGT und HKL konnten ihre Anliegen schon

zu Beginn eingeben und sind in einer Begleitgruppe direkt miteinbezogen. Mit einer Vernehmlassung ist bereits in der zweiten Hälfte 2018 zu rechnen. Der Vorschlag, das Reporting der Institutionen im Rahmen der Qualitätssicherung noch einmal zu überprüfen, stiess auf offene Ohren.

Strategischer Austausch IGT-KESB-SOBZ-KOSEG

Ende Januar 2018 schliesslich fand diesbezüglich eine weitere Austauschsitzung statt. Neu waren auch Vertretungen der Dienststelle für Volksschulbildung und der Kinder- und Jugendpsychiatrie anwesend. Es wurde ein Luzerner Modell zur Angebotsplanung im Bereich A erläutert und die Entwicklung der Angebote andiskutiert. Die weiteren Diskussionen fliessen dann in den nächsten Planungsbericht über die sozialen Einrichtungen nach SEG ein.

Herbstanlass 2018

Zusammen mit der HKL wird auch 2018 wieder eine Veranstaltung organisiert. Sie wird sich dem Thema Schnittstelle Psychiatrie – Soziale Einrichtung widmen. Weitere Details werden später bekannt gegeben.

Nächstes Plenum

Das nächste Plenum findet am 24. Mai 2018 statt. Neben den Geschäften der Generalversammlung wird Edith Lang über die laufenden Projekte informieren.

Der Vorstand wünscht allen frohe Ostertage.

Beilagen:

- Protokoll Plenum 2017-02

Verteiler:

- Mitglieder IGT
- GSD, HKL, KOSEG, DISG

Intern:

- H-777-0-0